

GAZETA

DE MADRID

DEL VIERNES 25 DE ENERO DE 1782.

Copenhague 21 de Diciembre de 1781.

LA fragata de guerra Bornholm mandada por el Teniente Bille se hizo á la vela de este puerto y llegó el 14 al Sund, de donde salió al dia siguiente dirigiéndose á Argel con regalos de nuestro Soberano para aquella Regencia, y desde allí emprenderá su viage á las Indias Occidentales.

Escriben de Petersburgo saberse por noticias de Persia que la esquadra Rusa del mar Caspio que se hizo á la vela de Astracan pasando por el Volga á las órdenes del Conde Weznovich se ha dexado ver sobre las costas de Persia causando mucho sobresalto á aquellos habitantes que ignoraban el obgeto de su viage. Añaden que penetró hasta el golfo de Astrabate, que su Comandante tuvo varias conferencias con los Kanes de aquellas Provincias, y que dicha esquadra Rusa pasará allí el invierno, habiendo yá corrido el mencionado mar en toda su extension.

Hanover 27 de Diciembre.

AVisan de Ruzebutel que muchas reclutas embarcadas para el servicio de la Gran Bretaña se habian amotinado contra el Capitan de una embarcacion que no pudo seguir con otras tres que tambien conducían soldados para Inglaterra. De los amotinados volvieron 70 á bordo; pero otros 180 han desertado. No se dice la causa de su descontento, aunque puede sospecharse sea la natural oposicion de sacrificar su vida por una Potencia que miran como estrangera.

Viena 29 de Diciembre.

ATendiendo nuestro Soberano á que sus leales vasallos que habitan en los confines de Turquía no tienen suficiente número de Curas y Sacerdotes por falta de rentas para la manutencion y decencia necesaria á los Eclesiásticos, se ha servido asignar á los

los que se necesiten para los Lugares de Esclavonia y Croacia una congrua de 300 florines anuales á cada Párroco , de 100 á los Capellanes , y así á proporcion á los de las Ciudades y pueblos grandes.

Dícese que todos los Oficiales retirados con pension deberán establecerse en Transilvania para que circule mas dinero en aquella pingue Provincia.

Londres 4 de Enero de 1782.

SE han recibido noticias de nuestras Islas que insertan algunos papeles públicos con mucha variedad. Las mas probables son que el paquebot Grenville que ha llegado de la Barbada en 28 dias ha traído cartas de Mr. Inglis Capitan del navio S. Albano de 64 cañones fechas en la misma Isla á 30 de Noviembre y 3 de Diciembre. Por la primera informa al Almirantazgo de la feliz llegada del comboy de Corcke ; y en la 2.^a refiere que el Capitan Hervey le avisó desde Sta. Lucía que Mr. Laurin Capitan del navio Triton pasó á reconocer el puerto de Fuerte Real donde pudo distinguir 25 navios de línea incluso 2 de tres puentes , de los quales parecian algunos maltratados en su arboladura , y que 3 se estaban carenando. Añade Mr. Inglis que carecía de noticias del Contra-Almirante Hood , y que no habia el menor indicio de su pronto arribo.

Segun otros avisos la esquadra de Mr. de Grase entró en la Martinica el 25 de Noviembre con 29 navios y 3800 hombres de tropas , y habia hecho trabajar con tanta actividad que á principios de Diciembre yá estaba pronta á hacerse á la vela para alguna expedicion ; de suerte que en la Barbada y en la Antigua se hallaban con los recelos que son generales en todos los dominios Británicos.

Parece que el Almirante Rodney no ha salido aun de Plymouth , y que las fuerzas que llevará baxo su mando ascenderán á 18 navios de línea y 3 de 50 cañones , de los quales algunos servirán de escolta al comboy de Jamayca donde quedarán cruzando. Tambien se asegura que la esquadra de Graves se compondrá de 12 navios de línea. Segun estos cálculos las fuerzas navales que tendremos este año en nuestras Islas no baxarán de 40 navios de línea , y de 12 en América incluso 5 de 50. Asi lo disponen los papeles públicos por cuya cuenta corre esparcir noticias consolatorias en la nacion.

La Corte ha publicado en Gazeta de 1.^o del corriente el extracto de una carta del Capitan Caldwell Comandante del navio Agamenon informándole de su entrada en Spithead con 5 embarca-

ciones que apresó el 25 de Diciembre á 200 leguas de las Sorlingas, las quales iban de Burdeos á la Martinica y debian unirse con Mr. de Guichen. Entre los prisioneros se halla un Capitan de Infantería y dos de Artillería; y su carga consiste en víveres, géneros, xarcia y 300 barriles de pólvora. Parece que una de estas presas ha barado y se teme perezca.

El Ministerio ha tenido cartas del General Elliot Gobernador de Gibraltar, una de ellas escrita el 28 de Noviembre, recibida el 27 de Diciembre, y cuyo extracto se publicó el 29. Resulta de su contenido que proponiéndose destruir las obras avanzadas de los Españoles, que sin duda alguna le causaban mucho daño y temía le maltratasen cada dia mas, dispuso hacer una salida el 27 de Noviembre, la qual se verificó á las 3 de la mañana con un cuerpo de Infantería, Zapadores, Artilleros y gente de mar, cuyo número calla cuidadosamente. Salió de la Plaza formado en 3 columnas, mandando la del centro Mr. de Dachenhausen Teniente Coronel del Regimiento de Reden, la derecha Mr. Hugo Teniente Coronel del de Hardemburgo, la izquierda Mr. Trig Teniente Coronel del Regimiento núm. 12; el cuerpo de reserva el Mayor Maxwell: y los marineros en dos divisiones á las órdenes de los Tenientes de Marina Campbell y Muckle. Elogia mucho el General Elliot los esfuerzos de su tropa para pegar fuego á las faginas de dichas obras avanzadas, y para clavar algunos cañones y morteros del enemigo; pero no consiguió esto con los que podian hacerle mas daño antes de restituirse á la Plaza, pues confiesa que tuvo 4 hombres muertos y 25 heridos entre ellos un Oficial. No puede asegurar los que hubo por parte del enemigo así por la obscuridad como por otras circunstancias, segun dice, siendo quizá la mas poderosa la precipitacion con que se retiraron los Ingleses que hicieron prisioneros á un Alferz de Granaderos y 7 soldados de Guardias Walonas, y á un Oficial y 3 soldados de Artillería.

Por orden del Consejo Privado fue conducido el 31 del mes último Mr. Enrique Laurens Ex-Presidente del Congreso de los Estados-Unidos de la América Septentrional ante el Conde Mansfield quien le declaró que se le pondria en libertad dando una competente fianza que se obligase á presentarse dentro de 6 meses siempre que fuese llamado. Ofreció el Ex-Presidente por fianza á Guillermo Oswald Negociante Americano el qual fué admitido. Quedó pues libre en el momento, y al dia siguiente debia salir para las aguas de Bath que le han recetado los Médicos; de lo que se infiere que debe este sugeto su libertad á los
acha-

achagues y enfermedades que le ha causado el rigor dispuesto por el Gobierno.

Con fecha del 23 de Diciembre escriben de Greenock acababa de llegar allí el paquebot Tarbet con varios Oficiales del ejército de Cornwallis los quales declaran que los Franceses han fortificado considerablemente los puertos de Yorch-town y Gloucester.

Un sugeto de Nueva-Yorch escribe que los habitantes de aquella Ciudad se hallaban tan exâsperados desde la rendicion de Cornwallis que muchos mercaderes no querian desfardar los géneros que habian recibido por el último comboy, y otros rehusaban vender sus efectos sino á dinero constante; y añade „para la Primavera próxima veremos una „horrible scena de confusion. Si se abandona esta Ciudad debe „contemplarse el dominio del Rey como perdido para siempre en esta parte de América. Por lo que á mí toca veo dificultades en qualquiera parte á donde fixo la vista. Si me retiro á Inglaterra con mi numerosa familia puede faltarnos lo mas necesario en aquella tierra estraña para nosotros: y si permanezco aquí estoy expuesto á todo género de insultos, y quizá „á rigurosos tratamientos.“

Amsterdam 8 de Enero.

Corre en el público un estado de los navios y fragatas pertenecientes á los Almirantazgos de la República, y resulta que incluyendo los que están en construccion, ascienden á 38 buques de 50 á 70 cañones, 23 fragatas de 36 á 44, y 12 vasos de 20 á 24. En todo 73 baxeles sin contar otros de menor porte.

El número de embarcaciones que entraron en el Texêl durante el año último fué de 593, que son 1149 menos que en el anterior; y el de las que han entrado en Uliá, que no pasaron de 729, es tambien menor de 170 que en el año de 80.

Durante el de 81 han fallecido en esta Ciudad 10889 personas, que componen 353 mas que en el de 80: se proclamaron en las casas de Ayuntamiento 1050 matrimonios, y se celebraron 666 en las mismas; 1500 en las Iglesias llamadas Reformadas, y 298 en las Luteranas; finalmente se han bautizado 4641 criaturas.

Avisan de Bruselas que yá se empezó el transporte de los pertrechos de guerra de las Plazas de las fronteras cuyas fortificaciones deben demolerse, y que aquel Gobierno ha expedido orden para que se señale el camino por donde deberán transitar las tropas Olandesas al evacuar dichas Plazas.

Una carta de la misma Ciudad se explica sobre el particular en los términos siguientes.

La arriesgada empresa del Emperador en el asunto de las Plazas fronterizas tendrá, según creen muchos profundos políticos, la mayor influencia sobre el sistema de Europa. Al principio parecía esta resolución imprudente por quanto dexa todo el país abierto por el lado de la Francia. ¿Mas por ventura, en tiempo de guerra han detenido jamas aquellas barreras á los exércitos Franceses? En el día, que la Casa de Austria se estrecha cada vez mas con la de Borbon ¿quien no ve que lejos de temer algo por aquella parte, hay entre las dos Cortes algun proyecto vasto y profundo? Podemos decir que las guarniciones Olandesas no nos servian sino para derramar en este país el sueldo que les pagaba la República: pero esta consideracion de avaricia ¿puede acaso compararse con la humillacion de deber nuestra defensa á tropas extranjeras? Un Monarca como Joseph II no podia mirar esto con indiferencia; y otra causa de su conducta ha sido quizá la influencia que aquellas guarniciones tenian sobre la navegacion de este país; pues eran otras tantas espías y obstáculos contra todos los proyectos de economía política que se podian formar para ventaja nuestra en orden á la navegacion. Las embarcaciones pequeñas Olandesas podian subir hasta Amberes; pero las que baxaban no tenian el paso libre si no llevaban géneros de Olanda ó para Olanda; y las que deseaban ir á Inglaterra ó á otras partes padecian tantas molestias que el comercio de Amberes se reducía á la salida de algun trigo, manteca, legumbres, carbon de tierra, sosa, &c. Este paso del Emperador tiene sin duda por objeto otro mas importante, qual es la libertad del Escault, la que es natural desde que el Imperio forma una Potencia tan respetable y que la Olanda hace un papel tan humilde. Quanto mas se considera la actual situacion de la República tanto mas atemoriza si en breve no toma medidas para desvanecer la tempestad que la amenaza.

No causa estrañeza lo mucho que se apresura el Almirante Rodney para transferirse á las Islas de América, pues se sabe que dexó en ellas quando volvió á Europa gran parte de los caudales que á fuerza de maña ganó en aquella campaña; pero ya no los hallará todos, habiendo perdido quanto dexó en S. Eustaquio; y si antes de salir de Inglaterra sabe que aquel repuesto ha pasado á manos de los Franceses, no manifestará quizá tanto afán para emprender su viage.

Avisan de Brest haber llegado allí órdenes para fletar por cuenta del Rey todas las embarcaciones del último comboy de Santo Domingo.

Marsella 2 de Enero.

Segun cartas de Constantinopla quando el Gran Visir participó al Embaxador de Francia la rendicion de Madras y del Castillo de S. Jorge por Ali-Kan, auxiliado por alguna tropa Franeca, le dió

dió tambien quejas contra varios corsarios que detenían las embarcaciones que navegaban en el golfo Pérsico , rogándole tomase las medidas mas oportunas para que no molestasen á las neutrales. Mr. de S. Priest envió inmediatamente á Basora el Obispo de Babilonia con órdenes rigorosas para que los corsarios Franceses se abstuviesen de interrumpir la navegacion de los vasallos del Gran Turco. Aunque esto es indicio de la debilidad en que se hallan los Ingleses en aquellos mares , no merece entero crédito la especie de que hayan perdido á Madras , sospechándose que los progresos de las armas de Hider-Ali se hayan reducido á tomar la Ciudad Negra ; pues en quanto al Fuerte de S. Jorge á menos que algun feliz acaso facilitase su conquista , debe dudarse del hecho por ser uno de los castillos mas fuertes de la India.

Liorna 1.º de Enero.

AVisan de Nápoles que se ha descubierto últimamente en las excavaciones inmediatas á Stabia un molino de aceyte del tiempo de los antiguos Romanos de cuya obra se tenía hasta ahora una idéa muy imperfecta. El Marques de la Sambuca primer Ministro de S. M. Siciliana ha mandado construir en su Palacio uno semejante al que acaba de descubrirse : y por la experiencia se reconoce que el método de hacer aceyte en Atenas y en el *Lantium* era muy superior al que se sigue ahora en Europa. Aseguran que de orden de la Corte se dará á luz la descripcion de dicho molino para beneficio del público.

Madrid 25 de Enero.

EN atencion al mérito y servicios del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli , á la distincion de su Casa y á las circunstancias de su persona ha venido el Rey en nombrarle para el empléo de su Mayordomo mayor que vacó por fallecimiento del Excmo. Sr. Marques de Montealegre.

Asimismo se ha servido el Rey conceder la Dignidad de Gran Canciller de la Real Distinguida Orden de Carlos III al Excmo. Sr. D. Cayetano Adsor , Pro-Capellan y Limosnero mayor , Patriarca de las Indias y Arzobispo *in partibus* de Selimbra : en cuya consecuencia le condecoró S. M. privadamente en su Real Cámara con las Insignias de dicha Orden el dia 20 del corriente , haciendo antes este Prelado el juramento que previenen los Estatutos de ella.

Desde el dia 4 hasta el 14 del corriente han proseguido con la acostumbrada actividad los trabajos del Campo de Gibraltar así en el revestimiento de los fosos y refuerzo de arenas , como en

en los varios ramales de comunicacion. En la Plaza de armas de la izquierda de la batería de S. Carlos se terraplenó toda su banqueta : se concluyó el revestimiento de su flanco reforzando este y parte de su frente con arena, y se ha guarnecido con salchichones el ramal nuevo que sale desde la cabeza del 5.º hasta la antigua Plaza de armas : se han construído los merlones del costado izquierdo de la batería de obuses, y finalizado los blindages de los repuestos. No ponen los enemigos menos actividad en los trabajos de las baterías de la Reyna Ana, Ulises y Princesa Amalia donde se ha descubierto estar yá formado un parapeto de salchichones de la misma extension y altura que tiene el bastidor de lienzo con que se ocultan, y han colocado otro igual en la batería de la Carolina, discurriéndose sea para los propios fines. Prosiguen asimismo reparando otras baterías, y trabajan con grandísimo ardor en el picacho del norte, Púlpito y cueva de S. Jorge. Se descubre tambien que continúan haciendo diferentes espaldones en el almacén de pólvora al sur de la placeta del Fuerte Ingles donde conducen tierra con acémilas; y que entre los cuarteles y las arenas coloradas cultivan la tierra que encuentran útil para huertas. Con su fuego nos han herido en los 10 últimos dias 22 soldados, 3 de ellos gravemente; y tambien recibió una herida en la cabeza la noche del 13 el Sargento mayor de línea D. Pedro de Llamas, al parecer por bala de metralla, y se esperaba no fuese de cuidado. Asimismo nos han muerto el dia 11 de un cañonazo al Teniente de Artillería D. Pedro Zapata; y hemos tenido 2 soldados muertos. Por nuestra parte se les ha correspondido con toda la viveza que se ha juzgado conveniente, dirigiendo los tiros á los parages donde se conceptúa que harán mas daño y que impedirán sus trabajos. En la noche del 9 observaron nuestras escuchas que por dos veces salieron 4 ó 5 Ingleses por el rastrillo del pié del monte; pero sin adelantarse mucho. A las 7 de la noche del 12 se pasó un desertor Hanoveriano, y entre otras cosas declara que 2 ó 3 dias de la semana les dan alguna carne salada, verdura y menestras; pero que en general los víveres están dañados á causa de haberse maltratado las barricadas por la precipitacion con que se hizo el desembarco del último socorro : que por estos malos alimentos ha empezado yá á picar el escorbuto en parte de la tropa, manifestándose primero por los pies en cuyo caso estaba él, como en efecto lo han confirmado los facultativos : que tenian poco vino, aceyte y carbon; pero abundancia de pescado fresco : que la guarnicion se hallaba tan fatigada que los Regimientos Hanoverianos hacian un

dia de guardia, otro de piquetè y otro de trabajo; pero que esperaban de un dia á otro refuerzo de gente y todo género de auxilios. Finalmente que en la salida que hicieron el 27 de Noviembre tuvieron á lo menos 6 muertos y muchos heridos.

El dia 25 de Diciembre del año último falleció en su casa de Ponte Principado de Asturias á los 77 años y medio de edad el Ecxmo. Sr. D. Nicolas de Llano Ponte, Caballero Comendador de Villaescusa de Aro en el Orden de Santiago, Teniente General de los Reales Exércitos y Teniente Coronel de Reales Guardias Españolas. Sirvió á S. M. por espacio de 57 años, habiendo entrado el de 24 de Cadete en el citado Regimiento y obtenido en él todos los empleos de Fusileros y Granaderos hasta que S. M. le hizo Teniente Coronel en el año de 73, estuvo en la guerra de Oran, y en toda la de Italia, habiendo desempeñado su obligacion con honor y amor al Real servicio: fue su muerte muy sentida y particularmente de los pobres de los Lugares inmediatos á su última residencia, en quienes expendia la mayor parte de sus sueldos.

El dia 16 de Diciembre anterior murió en la Ciudad de Leon á los 74 años y 9 meses de edad D. Joseph de Villafañe Flores Osorio, Señor de la Villa de Ferral, Coronel de Exército y de las Milicias de aquella Provincia. Entre varios encargos del Real servicio que, en atencion á su acreditado talento y pronta voluntad á emplearle en beneficio público, se le confiaron por los Ministerios de Estado y de Guerra, fue muy señalado el que se le dió en el año de 49 para establecer las Reales fábricas de lencería, mantelería y labor de punto en dicha Ciudad, las que á costa del mas ímprobo trabajo de nueve años puso en el vigoroso y floreciente estado que fue notorio, promoviendo al mismo tiempo con actividad y acierto los diferentes ramos de industria, artes y oficios relativos á dichas fábricas, de forma que logró aumentar en el expresado tiempo la poblacion de aquella Capital en mas de 800 vecinos, y perpetuar de este modo en la memoria de sus Naturales (ademas del sentimiento de su pérdida) la mas verdadera idéa de un util Ciudadano y celoso Patricio.

Arismética de escritorios de comercio, comprehende los cambios y aneages de la Europa, reducciones, reglas de quebrados, de proporcion y toda otra cuenta que pueda ocurrir: su autor el Bachiller Don Luis de Luque y Leyva. Se hallará en la Librería de Esparza Puerta del Sol frente de la Fuente, y en Cadiz en la Imprenta nueva, calle de la Compañía.
